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重点

推动捐赠款物公开，财务管理透明

红十字会首次招标审计机构
据新华社北京3月13日电 (记

者 胡浩) 中国红十字会总会13
日在中央政府采购网发布审计服
务招标公告，正式启动审计服务
会计师事务所招标。这是中国红
十字会总会首次面向社会公开招
标审计服务，以推动财务收支工
作的公开和透明。

据了解，中国红十字会总会拟

通过招标选聘5家符合要求的会计
师事务所为其提供年度审计、专项
审计、离任审计等审计服务，服务期
为3年。此次招标将遵守政府采购相
关法律法规，包括招标公告、开标、
评标、中标公示和签订审计服务入
围协议5个阶段。招标范围限定为由
中国注册会计师协会系统筛选、评
审、确定的专业水平较强、社会公信

度较高的百强会计师事务所。
自发布招标公告之日起20天

内，中国红十字会总会将接受潜
在投标人投标。在按国家规定程
序对5家入围会计师事务所进行
中标公示并通过后，中国红十字
会总会将与其签订为期3年的入
围服务协议，并根据其各自报价、
业务优势和服务水平等在协议期

限内分配审计业务。
中国红十字会总会有关负责

人表示，此次公开招标审计服务是
推动“两公开两透明”，即捐赠款物
公开，财务管理透明，招标采购公
开，分配使用透明的举措之一。中国
红十字会将不断吸收公众的意见和
建议，使各项管理工作更加符合社
会要求和公众期望。

本报讯 据外交部网站消
息，3月13日，外交部发言人刘为
民主持例行记者会。有记者问：据
报道，近日有缅甸军人进入云南
境内枪杀一名中国公民，请证实。
中方是否向缅方提出交涉？

刘为民答：今年1月12日，两名

缅甸政府军士兵非法进入中国云南
省德宏州境内，将一名中国公民杀
害。事件发生后，中方立即向缅方提
出严正交涉，要求缅方尽快查清案
情真相，严惩凶手，对死者家属进行
赔偿，切实加强对边境地区驻军的
教育和管理，杜绝再次发生此类事

件。缅方表示重视中方的交涉，正在
加紧开展相关调查。

有记者问：据报道，越南僧侣
拟前往越南所称的斯普拉特利群
岛(即我南沙群岛)进驻岛上寺庙
以彰显主权。中方对此有何回应？

刘为民答：中方对南海诸岛

及其附近海域拥有无可争辩的主
权。希望越方切实遵守《南海各方
行为宣言》的精神和中越两国《关
于指导解决中越海上问题基本原
则协议》，多做有利于促进南海合
作和稳定的事情，不要采取导致
局面复杂化的行动。

两缅甸士兵进入中国杀害我公民
外交部：要求缅方查清真相，严惩凶手

据新华社北京3月13日
电 13日，中国收到美国、
欧盟、日本在世贸组织争端
解决机制下提出的有关稀
土、钨、钼的出口管理措施
的磋商请求。商务部条约法
律司负责人就此发表谈话
表示，中方此前就有关原材
料产品出口政策与各方一
直保持着沟通和接触，多次
强调中方政策目标是为了
保护资源和环境，实现可持
续发展，无意通过扭曲贸易
的方式保护国内产业。

该负责人同时表示，中
方将根据世贸组织争端解
决程序，妥善处理有关磋商
请求。

美欧日将诉

我稀土出口管理

3月12日，乌鲁木齐
市米东区芦草沟河发生
融雪性洪水，大量融冰随
洪水而下堆积在河道中，
致使该河道五七公路桥
阻塞500多米长。由于洪
水不能及时排出，河道两
侧多家单位被淹。河道中
满是重达数吨的巨型冰
块，冰块由于堆积超出芦
草沟河近3米高。由于河
床被巨型冰块阻塞，冰川
融水不能及时通行，导致
洪水向外流。

据中新社

巨冰
塞道

据新华社北京3月13日
电 记者13日从国防科工
局获悉，经探月工程重大专
项领导小组会议审议，我国
探月工程二期嫦娥三号任
务正式由初样研制转入正
样研制阶段。嫦娥三号探测
器计划2013年发射，进行月
球软着陆探测与月面巡视
勘察。

探月工程二期的主要
目标是实现月球软着陆探
测与月面巡视勘察，包括嫦
娥二号、嫦娥三号和嫦娥四
号任务。嫦娥三号任务是其
中关键一步，将突破月球软
着陆、月面巡视勘察、月面
生存、深空测控通信与遥操
作。这将是我国首次实现地
外天体上的软着陆，标志着
我国月球和深空探测技术
的新跨越。

今年2月，国防科工局
发布了二期工程“先导星”
嫦娥二号卫星获得的7米分
辨率、100%覆盖全月球表
面的全月球影像图，这是目
前国际上分辨率最高的全
月球影像图。

嫦娥二号在国际上首
次实现从月球轨道飞往日
地拉格朗日L2点开展科学
探测。目前，嫦娥二号已在
L2点安全绕飞6个多月，获
取了大量空间环境科学数
据。

嫦娥三号

计划明年发射

●2011年6月
2 0日，昵称为“郭

美美Baby”的郭美
玲在微博上炫耀其奢

华生活，其认证信息显示为
“中国红十字会商业总经理”。

●6月22日，炫富行为引起
轩然大波之时，中国红十字会
声明澄清并无“红十字商会”
的机构，更无“郭美美”其人，
但质疑仍层出不穷。

●7月31日，中国红十字会
捐赠信息发布平台上线试运行，
因出现葛优只为玉树捐一元等
查询结果，平台遭受质疑。

●11月5日，中国红十字会
常务副会长赵白鸽称事件将

“红十字会这个有107年历史的
百年老店推到了风口浪尖”，
并表示，红十字会将深刻反
思，并进行实质性的改革和完
善。

●12月7日，中国红十字会
第九届理事会第三次会议上，
记者了解到，2011年红十字会
总会募集10 . 49亿元，较上年减
少19 . 63亿元。赵白鸽称，主要
原因是2011年自然灾害的“局
部性”和“郭美美事件”。

●12月31日，监察部等联
合调查组公布郭美美事件调
查结论，结论认为，郭美美与
中国红十字会总会及商红会

没有任何关系，其炫耀的财富
与红十字会、公众捐款及项目
资金没有任何关系。

●2012年1月5日，中国红
十字会总会在其网站发布公
告，首次面向社会公开选拔四
个职位负责人。

● 3月 5日，全国政协委
员、中国红十字会副会长郭长
江表示，将用3年建成全国统
一透明善款平台。
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